



IN MEMORIAM

Dr. León Ovadia Rosenfeld 1953- 2012

V. A. Francolugo-Vélez*, F. Ugarte-y Romano

Miembros de la Sociedad Mexicana de Urología, México D.F., México

Hoy como ayer, sin duda habrán muchos urólogos que conocieron a León Ovadia Rosenfeld (fig. 1), así como múltiples amigos que lo extrañan y lo extrañarán por sus múltiples anécdotas que cada uno recuerda y que sin embargo, guarda para sí mismo. Su siempre disposición para contribuir a un mejor desempeño de lo que fuera, en especial de nuestra querida Sociedad Mexicana de Urología (SMU), donde siempre que se requería estaba dispuesto a colaborar con cualquier recuento, ya fuera de una votación o como en algunas ocasiones, de contribuciones de los socios como tesorero.

Como ocurre en estos casos, las palabras faltan, pero los hechos sobresalen, buen amigo con sus camaradas, defensor y sincero compañero de sus maestros.

Nació en la Ciudad de México, ingresó al Colegio Israelita YAVNE donde cursó la primaria, secundaria y preparatoria. Ingresó a la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México en 1972.

Siempre distinguiéndose por ser un alumno sobresaliente. Realizando el Internado de pregrado en el Hospital General de México de la Secretaría de Salud (SSA), en 1976. Logrando realizar su Servicio Social en 2 centros diferentes dependientes de la SS, el Centro de Salud en Pitiquito Sonora, y el segundo semestre en el Centro de Salud de Lago Cardiel.

Sus padres fueron Miguel Ovadia y la Sra. Ana Rosenfeld, tuvo 2 hermanos, David y Bertha. Se casó con Thelma Fainsod Aronowitz, con quien tuvo 2 hermosas hijas, Miriam y Karla.



Figura 1 Dr. León Ovadia Rosenfeld.

Realizó la residencia en Urología, en el Centro Hospitalario “20 de Noviembre” del ISSSTE, de 1979 a 1982 (fig. 2). Ingresó casi de inmediato a la SMU. Certificado por el Consejo Nacional Mexicano de Urología desde 1983, realizando las siguientes recertificaciones en cada ocasión que le tocaba.

* Autor para correspondencia: Teopanzolco N° 211, Int. 209, Colonia Vista Hermosa, Cuernavaca, Mor., México. Teléfono: (777) 314-0555.
Correo electrónico: vuro@prodigy.net.mx (V. A. Francolugo-Vélez).



Figura 2 En León, durante su residencia en el Centro Médico “20 de Noviembre” del ISSSTE.



Figura 3 Último congreso en Cancún de la SMU.

Fue profesor en múltiples actividades de la SMU, como profesor Titular del Curso Post-Técnico de Enfermeras Quirúrgicas de la ENEO, con sede en el Hospital ABC durante 7 años consecutivos. Jurado calificador en concurso académico de médicos residentes “Dr. Nicolás Kaufer”. Vocal sinodal para certificación de urólogos. Miembro fundador del capítulo de Neurouroología y Uroginecología de la SMU. Miembro y fundador del capítulo de Andrología, Sexualidad Humana y Disfunción Eréctil de la SMU.

Durante sus 29 años como urólogo fue ponente, profesor en múltiples cursos, congresos y conferencias para médicos generales, enfermeras, residentes, urólogos y público en general, para diversas instituciones.

Miembro de la Asociación Americana de Urología, Sección Sur, así como de la Sociedad Internacional de Urología, Sociedad Europea de Urología y la American British Cowdry Medical Center, entre otras. Colaboración en la atención de pacientes urológicos de la Clínica BRIMEX (beneficencia), del ABC Medical Center. Director Médico de la Beneficencia Israelita OSE. Perteneció a diferentes mesas directivas de la SMU, desempeñando diferentes puestos siempre con mucho entusiasmo.

Laboró como médico especialista en el IMSS, de 1983 a 1986, en el Hospital de Traumatología del CMN, el Hospital General de Zona N° 57 La Quebrada y Hospital General N° 1 Gabriel Mancera.

Como urólogo adscrito estuvo en el hospital que lo vio formarse, el Centro Médico “20 de Noviembre” del ISSSTE, de 1987 a 1994.

Era un padre amoroso e involucrado al 100% con sus hijas, indiscutiblemente un buen esposo, gran ser humano y muy buen amigo.

Coleccionaba cuchillos, navajas y todo tipo de plumas, tanto finas como corrientes.

Comenta su familia que le encantaba hacer de todo en la casa: cerrajero, plomero, electricista, carpintero, en general, tenía muy buen ingenio para arreglar las cosas.

Uno de sus sueños era tener su propia clínica de Urología, puesto que tenía muchos conocimientos de arquitectura y administración de hospitales.

Le encantaba viajar con la familia y amigos (fig. 3). Siempre con gran sentido del humor, espontáneo, ocurrente y muy sociable.

Por último, la reflexión que hace Fernando:

“La vida es como un viaje en tren: con estaciones, cambios de vía y ¡Accidentes! Al nacer nos encontramos con nuestros padres y creemos que siempre viajan a nuestro lado, pero en alguna estación ellos se bajarán dejándonos en el viaje solos. De la misma forma subirán otras personas, serán significativas, nuestros hermanos, amigos, hijos y hasta el amor de nuestra vida.

Muchos bajarán y dejarán un vacío permanente... Otros pasan que ni nos damos cuenta que desocuparon sus asientos; este viaje está lleno de alegrías, tristezas, fantasías, esperas y despedidas... El éxito consiste en tener una buena relación con todos los pasajeros, en dar lo mejor de nosotros.....Tú lo hiciste.

El gran misterio para todos, es que no sabemos en qué estación nos bajaremos, por eso debemos vivir de la mejor manera; amar, perdonar, ofrecer lo mejor de nosotros... Tú lo hiciste.

Así, cuando llegue el momento de desembarcar y quede nuestro asiento vacío, dejemos buenos recuerdos a quienes continúan viajando en ¡el tren de la vida! Y recapacitar en que este tren está en movimiento perpetuo, y realmente no llega a ningún lado en especial, son las estaciones donde bajamos las que llegan todas al mismo destino y que sólo es cuestión de tiempo para volvernos a ver al bajar en la parada que nos toque.

Te damos gracias por ser uno de los pasajeros de mi tren... Gracias por formar parte de mi tren... Y gracias a Dios por darnos la oportunidad de conocerte como compañero y disfrutarte como amigo, por tu ejemplo de valentía, entereza, tenacidad, tu gran sentido del humor y el amor por la vida... Sí que lo demostraste.

Reitero que como prometimos tus amigos, estaremos pendientes de tu adorable esposa Thelma y tus lindas hijas Karla y Miriam... León, nos vemos cuando nos toque bajarlos del tren”.